

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Strategi kegiatan keagamaan yang di pimpim Ustadz H. Ilham Humaidi di Masjid Nahdhatussalam Banjarmasin melalui tiga tahapan yang mencakup, formulasi strategi yang mana langkah penting dalam mencapai misi organisasi, termasuk dalam kegiatan keagamaan di Masjid Nahdhatussalam Banjarmasin. Proses ini mencakup beberapa tahapan, mulai dari pengembangan visi dan misi, analisis internal dan eksternal, hingga penyusunan dan pemilihan strategi yang paling efektif. Dalam keseluruhan proses ini, pengurus Masjid Nahdhatussalam Banjarmasin bekerja sama dan melakukan evaluasi berkelanjutan untuk memastikan bahwa strategi yang diterapkan efektif dalam mencapai visi dan misi yang telah ditetapkan.

Implementasi strategi adalah tahap kedua dalam proses manajemen strategi yang fokus pada tindakan nyata untuk mencapai tujuan organisasi. Tahap ini memerlukan kerjasama efektif di dalam organisasi dan kemampuan manajer untuk memotivasi karyawan. Proses implementasi strategi mencakup berbagai aspek seperti pengembangan budaya yang mendukung, penciptaan struktur organisasi yang efektif, pemasaran, pengelolaan anggaran, pengembangan sistem informasi, dan pemberian kompensasi kepada karyawan. Implementasi yang baik memastikan bahwa semua rencana terlaksana dengan efektif. Implementasi strategi di Masjid Nahdhatussalam menunjukkan pentingnya setiap elemen dalam

mendukung keberhasilan program keagamaan dan memastikan bahwa tujuan strategis tercapai melalui kerja sama dan manajemen yang efektif.

Evaluasi strategi merupakan tahap akhir dalam proses manajemen yang bertujuan untuk menilai keberhasilan suatu kegiatan yang telah dilaksanakan. Evaluasi ini sangat penting untuk mengidentifikasi dan memperbaiki kendala yang ada, serta menetapkan tujuan selanjutnya bagi organisasi. Proses evaluasi strategi mencakup tiga langkah utama yaitu peninjauan faktor internal dan eksternal, evaluasi capaian kinerja, dan melakukan perbaikan hasil evaluasi. Dengan mengikuti langkah-langkah evaluasi ini, Masjid Nahdhatussalam dapat memastikan bahwa setiap program dan strategi yang dilaksanakan membawa kemajuan dan memenuhi tujuan yang telah ditetapkan.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh rekomendasi yang diajukan sebagai berikut :

1. Bagi pengurus, diharapkan dapat melakukan evaluasi sesudah kegiatan berlangsung agar dapat mengetahui kekurangan/kelebihan dari kegiatan sebelumnya untuk di kegiatan selanjutnya agar terus berkembang.
2. Bagi peneliti selanjutnya, disarankan untuk meneliti dari sisi manajemen masjid.